

**Palabras del Comisionado Presidente del Instituto Duranguense de Acceso a la Información Pública y de Protección de Datos Personales (IDAIP), Mtro. Héctor Octavio Carriedo Sáenz:**

Solamente hacer unos breves anuncios, en unos momentos más, se incorporará el Gobernador del estado a la comida, y me voy a permitir que se haga una dispensa en todos los trámites de la sesión a la que habíamos convocado, y hacer entrega de un breve informe de la Coordinación Regional.

Hacer algunos comentarios, creo que ha sido una jornada muy rica, en conceptos, y en trabajo, que se ha venido dando. Solamente, como Coordinador de la Región Norte, quiero agradecer la presencia de todos y cada uno de ustedes, del presidente Paco Acuña, de Eugenio Monterrey, de Oscar Guerra Ford, mis colegas comisionadas, y las comisionadas de Chihuahua, de Javier del Estado de México, de Yolli García Álvarez, y hacer patente el agradecimiento y el reconocimiento de la Coordinación Regional Norte que estuvo a mi cargo.

Haciendo una breve recapitalización de lo que fueron estos 2 años, recordemos que, en el 2016, estuvo, la prioridad fue la armonización de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública en todos los estados, el impulso a la Plataforma Nacional de Transparencia, todo eso requirió esfuerzos muy importantes y cierto ensimismamiento de los organismos garantes en trabajar en sus respectivos estados, tanto en lograr las leyes estatales armonizadas con la Ley General, como en realizar las actividades necesarias para la capacitación y la puesta al día de los registros en la plataforma.

En 2017, pues también tuvimos otro reto, que fue la armonización de la Ley General de Protección de Datos en todos los estados, se trabajó muy fuerte, aquí en la misma coordinación norte, tenemos tres comisiones muy importantes, la de Juan de Dios, que está en capacitación, y que estuvo trabajando en el impulso a la RENATA, y anteriormente, le correspondió esa misma responsabilidad a Alma Rosa Armendáriz Sigala, y también la Comisión de Derechos Humanos, Equidad de Género e Inclusión, a cargo de mi colega, la Comisionada Lourdes López Salas, y

desde luego la Coordinación de la Comisión de Datos Personales, que este año, y pues, en la mañana tuvimos en el informe respectivo, que tuvo, también, un gran desempeño.

Tanto con la Coordinación de la Comisión de Derechos Humanos, Equidad de Género e Inclusión, a cargo de Lulú, como con la coordinación a cargo de Andrés, estuvimos realizando, estuvimos sumándonos, como Coordinación Regional Norte, a diferentes foros regionales, uno de ellos lo realizamos en noviembre del año pasado, aquí en Durango, con Lulú, y en la Comisión de Protección de Datos Personales realizamos tanto, foros regionales, como estatales.

Estuvimos participando, impulsamos que el Foro Regional de Armonización de Protección de Datos se hiciera en La Paz, Baja California Sur, para apoyar los esfuerzos de ese órgano garante y posicionarlo, fue un acuerdo que hicimos con la Coordinadora de Organismos Garantes de las Entidades Federativas, con Yolli, de fortalecer al órgano garante de Baja California Sur con el Foro Regional de Armonización de Datos.

Creo que esas son, las principales notas que se pueden presentar.

En otra parte, la región norte del sistema hizo un pronunciamiento en febrero, lo ratificamos, en marzo en La Paz, Baja California Sur, el 30 de marzo, y después lo propusimos en el foro que se convocó de Cuernavaca, para el apoyo presupuestario, a los organismos garantes y que está ahí, en este breve informe que les presento.

Por mi parte es cuanto, agradezco a todos los organismos garantes, su apoyo, su disposición, y pues a continuar trabajando.

Quiero si reconocer, el muy buen trabajo que se dio por comisionadas y comisionados de la región, en los trabajos del Sistema Nacional de Transparencia, tenemos, como ya lo mencioné, tres comisiones, muy importantes, que estuvieron en manos de la región norte.

Por mi parte es cuanto, ya está llegando, también, la avanzada del señor Gobernador.

Quiero nada más, antes, a ver si podemos entregar algunos reconocimientos, rápidamente a Martha Arely López Navarro del órgano garante de Sonora, agradeciendo su contribución valiosa, el siguiente es para Conrado Mendoza Márquez, también a Rosalinda Salinas Treviño por su trabajo en el fortalecimiento institucional de los organismos garantes.

Es también para todos los órganos garantes, para Coahuila que, con motivo de que están nombrando comisionados no pudieron estar, y Nuevo León que tenían alguna problemática y agendas en sus estados.

También hay reconocimientos para todos, para los nueve organismos garantes, igual Baja California con Octavio Sandoval que también se disculpó.

Y darle un reconocimiento a la maestra Yolli García Álvarez por su coordinación valiosa.

Está presente también, también tenemos unos reconocimientos a todos los coordinadores del sistema, está también con nosotros José Orlando Espinosa Rodríguez del órgano garante de Quintana Roo y Coordinador de la Comisión de Tecnologías de la Información y de la Plataforma Nacional, por todo el trabajo tan exhausto que realizamos.

Desde luego que, a Norma Julieta del Rio Venegas, Coordinadora de la Comisión de Gobierno Abierto y Transparencia Proactiva, que también estuvo apoyando.

Y a María de Lourdes López Salas, Coordinadora de la Comisión de Derechos Humanos, Equidad de Género e Inclusión Social.